



Carlos Raúl de Pablos (Servicios Sociales de la Junta), Mariano Esteban (Usal), Alfonso Alonso, José Fabián Cámara (Down España) y Miguel Ángel Verdugo (Inico). :: ALMEIDA

Alonso propone un pacto político por la Sanidad ajeno a las pugnas partidistas

El ministro arremete contra el PSOE por su visión «patrimonial» del Estado del Bienestar

SALAMANCA. Aproximadamente 34.000 personas se enfrentan diariamente en España, en el transcurso de su quehacer cotidiano, a las trabas y dificultades derivadas de padecer una patología adquirida desde su nacimiento, como es el síndrome de Down. Afortunadamente, las autoridades han apostado por la formación y la inserción laboral como herramientas para avanzar y dar saltos cualitativos en su plena integración en la sociedad. Todas estas reflexiones vertebraron ayer el hilo argumental de las tesis defendidas por el ministro en funciones de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Alfonso Alonso, con motivo de su participación en el acto oficial de inauguración del IV Congreso Iberoamericano sobre Síndrome de Down, organizado por el Instituto



RICARDO RÁBADE
Word Comunicación

Universitario de Integración en la Comunidad (Inico) de la Usal, la Federación Iberoamericana de Síndrome Down (Fiadown) y Down España, que cuenta con la asistencia de 400 congresistas procedentes de España e Iberoamérica.

Alonso apostó, en unas declaraciones previas a los periodistas, por articular «un gran pacto por la Sanidad en España» y explicó que no ve «ningún elemento sobre el que no se pueda hacer un esfuerzo de acuerdo» con respecto a lo planteado en

ese ámbito en el documento rubricado por Ciudadanos y el PSOE. El ministro matizó que «no hay un modelo de Sanidad del PP, sino de España» y apuntó que «tiene que estar fuera de la pelea partidista». Ahondó en este sentido al considerar que se trata de «un modelo de sanidad universal que tiene que llegar a todo el mundo y debe ser sostenible». También manifestó que ese modelo debe «garantizar la asistencia y el acceso, viva uno donde viva, y que sea de la máxima calidad». Y se refirió a los enormes desafíos que conlleva el envejecimiento de la población, que implican «reorientar el modelo para atender a un nuevo tipo de paciente».

Alonso lamentó que el Partido Socialista haga gala de «un sentido patrimonial del Es-

La integración de los discapacitados precisa de un cambio cultural

El primer ponente del congreso fue el profesor de la Usal y experto en discapacidad, Agustín Huete, quien abogó por un «cambio cultural» en la sociedad «para que

las administraciones vayan de la mano» en la búsqueda de la integración de una persona con síndrome de Down o con discapacidad. Huete reconoció, no obstante, que se han cosechado pasos importantes en esta integración, como lo demuestra el acceso a puestos políticos, al empleo y la educación. Sin embargo, todavía falta que esa visión que facilita la

inclusión «llegue a la sociedad».

El director del Inico, Miguel Ángel Verdugo; el gerente regional de Servicios Sociales de la Junta, Carlos Raúl de Pablos; los presidentes de Fiadown y Down España, Jesús Coronado y José Fabián Cámara, respectivamente, y el presidente de Cermi, Luis Cayo Pérez Bueno, intervinieron en la ceremonia de inauguración.



El congreso se desarrolla en la Hospedería Fonseca y contó en la apertura con la participación de una representante del colectivo de personas con síndrome de Down. :: ALMEIDA

Alfonso Alonso apuesta por «visibilizar» la discapacidad y fomentar su inserción laboral

▶ tado del Bienestar», dado que «parece que lo han inventado ellos, pero han contribuido igual que hemos contribuido los demás». Todo ello se materializa en «un discurso maniqueo» entre unos supuestos «partidos sociales y otros antisociales», lo que desemboca en «la parálisis y la bronca».

Principal causa

El síndrome de Down, que afecta a estas 34.000 personas en nuestro país, constituye la principal causa de discapacidad intelectual y la alteración genética más común. Para hacer frente a esta compleja tesitura, el ministro rememoró que durante la pasada legislatura se cosecharon relevantes avances en materia de igualdad, mediante la aprobación de la Ley General de los Derechos de las Personas con Discapacidad y su Inclusión Social, que proporciona seguridad jurídica y protección a los casi cuatro millones de personas que sufren algún tipo de discapacidad en España.

También ha jugado un importante papel el Plan de Acción de la Estrategia Española de Discapacidad 2004-2016, dotado con 3.093 millones de euros y que engloba 96 medidas para avanzar en ámbitos como la igualdad, el empleo, la educación, la accesibilidad y la dinamización de la economía.

Respecto al empleo y conforme a la información aportada por Alfonso Alonso, éste ha sido uno de los pilares del citado plan, materializándose en medidas concretas que han supuesto la rúbrica de 680.000 contratos para estas personas a lo largo de la legislatura. La contratación indefinida de personas con discapacidad se ha visto robustecida con un incremento del 19% en lo que va de año.

En relación al empleo público, el Gobierno ha extendido la reserva al 7% para personas discapacitadas en las plazas de formación sanitaria especializada, y ha creado la reserva del 5% en las plazas vacantes a jueces y fiscales. Además, por primera vez hay reserva de oferta de empleo público para personas con discapacidad intelectual. De igual modo, el ministro subrayó que por primera vez se han regulado las prácticas externas de los estudiantes universitarios con discapacidad, optando a empresas en las que estén aseguradas todas las medidas de accesibilidad, incluidas las referidas al transporte y el acceso.

Durante su alocución en la Hospedería Fonseca, Alfonso abogó por «visibilizar la discapacidad» con el fin de que «las personas con síndrome de Down estén presentes en todos los ámbitos de la sociedad para que logren ser dueñas de su propia

LOS DATOS

34.000

personas están afectadas en España por el síndrome de Down, según los últimos datos que aportó el ministro de Sanidad.

3.093

millones. Ésta ha sido la colosal dotación presupuestaria del Plan de Acción de la Estrategia Española sobre Discapacidad del periodo 2014-2016.

680.000

contratos fueron firmados durante la pasada legislatura, des-

tinados precisamente a las personas discapacitadas.

4

millones de personas conforman el censo nacional de personas con algún tipo de discapacidad reconocida, según el cómputo realizado por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

19%

Es el porcentaje en el que se ha incrementado la contratación indefinida de profesionales con discapacidad en los tres primeros meses de este año.

vida». También enfatizó que «es imprescindible incorporar a las personas con síndrome de Down a todo el espacio público», al tiempo que recalzó que «cualquier política de apoyo a las familias repercute en beneficio de las personas con síndrome de Down», por lo que urgió a que toda la sociedad española apueste por robustecer su respaldo a la institución familiar.

El ministro estimó necesario replantear la estrategia de apoyo a las personas con síndrome de Down, teniendo en cuenta aspectos como el envejecimiento de este colectivo. En este sentido, subrayó que «es fundamental mantener una vida activa para que tengan calidad de vida».

Durante la inauguración del congreso, Alfonso Alonso estuvo acompañado en todo momento por el vicerrector del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca y rector en funciones, Mariano Esteban.

Defensa del expediente a Rita Barberá porque el PP «trata a todos por igual»

El político vitoriano censura que Patxi López no asuma la neutralidad institucional que debería ejercer como presidente del Congreso

RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. Alfonso Alonso dejó patente ayer que no está cansado de su gestión ministerial, aunque no aclaró si intentará repetir como miembro del futuro Gobierno si finalmente Rajoy revalida la Presidencia. Eso sí, ironizó cuando fue interrogado por los periodistas sobre la hipotética entrada de Podemos en el Gobierno con Caroli-

na Bescansa postulándose como futura ministra de Sanidad. «Vamos a ver si cuidamos las cosas», sentenció en términos irónicos.

Respecto al expediente abierto por el PP a Rita Barberá, el ministro afirmó que «cuando hay un caso de estos, es importante ver cómo se reacciona y si se hace de una manera coherente», defendiendo así la decisión adoptada por su partido. «En el PP se trata a todos por igual, sean quienes sean. En el PSOE, eso depende del grado de amistad con Sánchez», apostilló posicionándose sobre los casos de corrupción detectados en las filas socialistas. «Si se es poco amigo, como Tomás Gómez, te echan del partido y te cambian la cerradura. Si se es andaluz,



Esteban saluda al ministro a su llegada a la Hospedería. :: ALMEIDA

estás bajo sospecha. Ahora, si te llamas Besteiro y eres amigo del alma, entonces da igual que tengas impunidad por diez delitos, seguirás en tu cargo», enfatizó Alonso.

El ministro censuró también la amenaza vertida por el presidente del Congreso, el socialista Patxi Ló-

pez, de llevar al PP ante el Tribunal Constitucional si el Gobierno en funciones no se somete a las sesiones de control. Alonso instó a López a que «debe darse cuenta de que ahora ocupa una posición institucional y que no es un portavoz de un partido».